
 
VERBALE  

VIII ^ COMMISSIONE CONSILIARE AMBIENTE SICUREZZA CACCIA E PESCA 
del giorno 9 dicembre 2014 alle ore 17,00 riunita presso la Sala Consiliare della Provincia di 
Mantova Via P. Amedeo, 32, previa regolare convocazione, con il seguente ordine del giorno: 
 

● Approvazione del verbale della seduta del 19 novembre 2014  
● Approvazione piano programma e Contratto di servizio 
● Approvazione bilancio di previsione dell’Ufficio d’Ambito per l’anno 2015 
● Stato di avanzamento realizzazione interventi in materia di servizi idrici integrati 

 
Sono presenti i membri della Commissione: BARAI Giampietro, MARCHI Elisa, PASETTI Cedrik, 
TIANA Franceschino (Presidente) e ZUCCA Tiziana 
 
Sono assenti: BIGNOTTI Germano, GAZZOLI Elga, MANCINI Paola, MORSELLI Beniamino, 
NEGRINI Francesco, PIPPA Davide e REFOLO Paolo. 
 
Partecipano alla seduta: il Responsabile del servizio acque e suolo, Protezione civile Sandro Bellini, 
il direttore dell’Ufficio D’ambito Francesco Peri, la responsabile Inge De Agostini. 

 
Il presidente F. Tiana apre la seduta e introduce l’ordine del giorno motivando la necessità di 
affrontare e discutere in commissione l’attività dell’Azienda speciale: a riguardo invita il direttore 
dell’azienda ad illustrare il piano programma e il bilancio di previsione. 
 
Il direttore F. Peri presenta il piano programma dell’Azienda e aggiorna sulla situazione relativa agli 
investimenti e alle tariffe dei gestori, poi descrive come si sta intervenendo nel territorio in 
presenza di arsenico. Precisa quanto è stato fatto per la verifica della conformità dei gestori con 
riferimento anche all’individuazione del modello gestionale più opportuno. Inoltre informa rispetto 
al tipo di operato svolto dalla Consulta degli utenti ed in ultimo descrive la situazione dell’organico 
dell’azienda che a partire da gennaio 2015 (causa dimissioni volontarie) vedrà in servizio solo 3 
persone di cui una part-time; conseguentemente esprime preoccupazioni in ordine alla  possibilità 
di sostenere tutta l’attività prevista. Il bilancio di previsione verrà illustrato dalla funzionaria Inge 

De Agostini.  
 
Il presidente F Tiana propone di affrontare la discussione sul Piano programma e a seguire la 
questione della carenza di personale; invita il responsabile del servizio Acque, Sandro Bellini ad 
illustrare le valutazioni e le  proposte di modifica al Piano programma.  
 
Il consigliere C. Pasetti esprime preoccupazione su quanto riferito dal direttore rispetto alla carenza 
di personale e chiede come sia possibile intervenire per assicurare che l’Azienda speciale possa  
svolgere l’attività. Inoltre, visto l’obiettivo del piano d’ambito di aumentare la percentuale di utenti 
allacciati all’acquedotto, chiede se sia possibile ottenere l’incremento degli allacciamenti attraverso 
un obbligo giuridico amministrativo nei confronti dei cittadini non ancora provvisti di acquedotto 
pubblico.  

 
Il presidente F. Tiana ribadisce di voler affrontare prima il Piano programma e successivamente, 
con il bilancio di previsione, la questione della situazione del personale dell’Ufficio d’Ambito.  A 
riguardo precisa che ci sono dei tempi da rispettare, pertanto la Commissione è stata convocata 
nonostante l’assenza dell’Assessore A. Grandi, convocato a Roma, che condivide quanto 
predisposto dall’ ufficio Acque pertanto chiede al responsabile S. Bellini di procedere ad illustrare i 
punti considerati. 
 



Il responsabile S. Bellini presenta alcune considerazioni al Piano e le modifiche/integrazioni che si 
richiede vengano inserite nel Piano programma. Viene data lettura delle richieste avanzate 
contenute nel documento che è parte integrante e sostanziale del presente verbale. 
 
La consigliera T. Zucca esprime contrarietà per aver appreso che la Consulta degli utenti, nata 
come organismo propositivo, non ha operato in tal senso. Poi, in relazione alla questione arsenico 
e alle ordinanze emesse, chiede quali siano gli strumenti di cui si deve dotare un Comune per 
mettere in sicurezza i propri cittadini e quali siano stati gli esiti ottenuti dal tavolo di lavoro con Ato 
e Asl. Con riferimento alle analisi delle acque effettuate, spesso tramite le Farmacie, ritiene manchi 
chiarezza su taluni aspetti legate alle problematiche discusse e alla tutela della salute dei cittadini.  
 
Il responsabile S. Bellini risponde alla consigliera riferendo quanto deciso dal gruppo di lavoro sulla 
presenza di arsenico e precisa cosa accade rispetto alle ordinanze dei Sindaci e all’affidabilità delle 
analisi. A riguardo ricorda la situazione del territorio mantovano e l’importanza di intervenire 
costruendo gli acquedotti nei territori che ne sono sprovvisti.  
 
Il presidente F. Tiana invita l’Ufficio d’Ambito a contattare il presidente della Consulta degli utenti 
affinché esprima una valutazione. In merito al piano programma ritiene che la Commissione possa 
darlo per valutato e che questo, comprensivo delle proposte di integrazione presentate, possa 
essere portato in Consiglio provinciale.  
 

Il consigliere C. Pasetti non condivide quanto detto dal presidente sulla valutazione del piano 
programma e precisa che i consiglieri non si sono espressi. Personalmente valuterà e prenderà una 
decisione in Consiglio.  
 
Tra il presidente F. Tiana e il consigliere C. Pasetti segue uno scambio di opinioni sui compiti della 
Commissione e su quanto è necessario documentare alla fine della discussione svolta in 
Commissione. Al termine della discussione il consigliere C. Pasetti ribadisce la propria astensione e 
che valuterà in consiglio provinciale la propria posizione dopo aver visionato i documenti ricevuti 
insieme a quanto ascoltato. 
Il presidente F. Tiana invita a presentare il bilancio di previsioni dell’Ufficio d’ambito 
 
La responsabile dell’ufficio I. De Agostini descrive brevemente il bilancio di previsione che, come 
da statuto, è presentato con una chiusura in pareggio. Precisa che è suddiviso per macrovoci, il 
costo del personale è stimato ricorrendo alla dotazione organica di oggi. A consuntivo sarà 
inferiore vista l’unità in dimissione da gennaio. Precisa che con il revisore dei conti è stato fatto un 
lavoro molto approfondito e nella relazione si trovano indicati, voce per voce, tutti i costi sostenuti 
nel 2014. 
 
Il presidente F. Tiana in merito alla carenza del personale auspica la possibilità, in quanto Azienda 
Speciale, di poter intervenire con contratti di lavoro a termine. Come Provincia ritiene doveroso 
portare attenzione a questa criticità intervenendo in modo da permettere all’ufficio d’Ambito di 
svolgere il proprio lavoro sulla traccia del piano programma appena illustrato. Chiede al direttore 
quali proposte intenda fare per affrontare il problema. 
 
Il direttore F. Peri segnala di aver preso contatti con gli uffici della Provincia e la modalità ad oggi 
possibile pare sia il distacco di personale attualmente in servizio presso la Provincia.  
 
Il consigliere G. Barai, in merito al bilancio di previsione, propone di esplicitare meglio il costo del 
personale suddividendolo per singola categoria.  
Il presidente F. Peri precisa a riguardo che, come previsto dalla normativa sulla trasparenza, la 
retribuzione del direttore è pubblicata sul sito. 
 



Il presidente F. Tiana chiede alla Commissione di esprimersi sul bilancio di previsione dell’Azienda 
speciale per l’anno 2015 e riassume che la Commissione prende atto della presentazione fatta 
dall’ufficio d’Ambito e della preoccupazione espressa dal direttore sulla situazione dell’organico. 
 
Il consigliere C. Pasetti contesta quanto richiesto dal presidente confermando che la Commissione 
non è tenuta ad esprimersi su quanto trattato.  
Il presidente F. Tiana ribatte ricordando quanto è stato definito dalla Segretaria generale dell’ente 
in merito ai lavori e alle conclusioni espresse della Commissioni. Ribadisce quindi che la 
Commissione prende atto della presentazione del bilancio di previsione fatta dall’ufficio d’Ambito e 
della preoccupazione espressa dal direttore per la situazione del personale in servizio, data la 
dimissione prevista. 
Il consigliere C. Pasetti si riserva di esprimersi durante il Consiglio provinciale.   
 
Il presidente F. Tiana chiede di approvare il verbale della Commissione relativo alla seduta del 19 
novembre 2014. Il consigliere C. Pasetti si astiene. Il verbale è approvato dai consiglieri presenti.   
 
La seduta termina alle ore 18.20  
 
Il presidente                                                                       La segretaria verbalizzante 
Franceschino Tiana                                                                               Giorgia Truzzi  
 


